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沉痛悼念沉痛悼念邱德根先生邱德根先生
我們是一群有熱情學習本國文化的同學我們是一群有熱情學習本國文化的同學，，一直以來十分感一直以來十分感

謝邱達昌先生在邱老先生帶領之下謝邱達昌先生在邱老先生帶領之下，，長期提供舒適的場地及小長期提供舒適的場地及小

食食，，使我們在香港大學專業進修學院舉辦的中國文化課程學習使我們在香港大學專業進修學院舉辦的中國文化課程學習

上更愉快上更愉快。。我們對邱老先生的離世我們對邱老先生的離世，，感到無限傷痛及遺憾感到無限傷痛及遺憾。。在在

此此，，我們謹向邱老先生致以最崇高的敬意及無限的懷念我們謹向邱老先生致以最崇高的敬意及無限的懷念。。並向並向

邱達昌先生邱達昌先生、、夫人及府上各人致以深切慰問夫人及府上各人致以深切慰問。。

羣力資源中心羣力資源中心

香港文匯報訊（記者 靳中興 鄭州報道）由著名
導演梅帥元精心策劃的大型水上實景演出2015《大
宋．東京夢華》20日晚在河南開封清明上河園首
演，全劇串聯多首經典宋詞和一幅《清明上河圖》
的畫面，再現了北宋王朝鼎盛繁華的壯麗畫卷。
《大宋．東京夢華》係著名導演梅帥元精心策劃

的一大力作，整個演出運用大量科技手段，製造出
夢幻的效果，通過70分鐘的詮釋和700餘名演員的
傾情表演，在醉人的光影和悅耳的音樂聲中，把觀
眾帶進千年前北宋的亭台樓榭、水榭廊橋之間，讓
人彷彿置身於夢幻般的仙境之中。該演出現已成為
中國實景演藝的一支著名劇目。

河南水上實景演出再現北宋盛世

■大型水上實景演出，再現北宋勝景。
本報河南傳真

快訊神神州州

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）記者近日
從廣州市疾控中心了解到，春節後到現在，廣州已
出現8例輸入性登革熱，輸入性病例的過早出現，
與去年廣州爆發登革熱疫情前期情況類似。
據廣州市疾控中心副主任楊智聰介紹，8例輸入
性病例中，只有1例是外國人，其他7例都是本地居
民出境旅遊回來發現感染了登革熱。今年發現的第
一例登革熱病例，就是一位從斯里蘭卡旅遊回來的
荔灣區居民。
楊智聰表示，目前廣州尚未發現本地登革熱病

例。今年廣州也加大了對輸入性病例的發現和處置
力度，去年廣州一共發現36例輸入性登革熱病例，
而今年1到3月份就已經發現了8例輸入性登革熱病
例，發現的力度和敏感性大大增強。

穗節後現八例輸入性登革熱

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）中國赴
韓國做整形手術的人數近年持續走高。同時，事故
和糾紛也在以每年10%至15%的比例增加。對此，
北京天安公益基金會21日發起設立「醫療美容失敗
救助公益專項基金」，擬免費救助包括赴韓整形者
在內的內地整形失敗者。
據悉，該公益救助平台已開始全國徵集報名，赴

韓國整形失敗者靳魏坤、陳怡麗、宓圓圓等成為首
批救助對象。
據天安公益基金會理事長張傑英介紹，該項目的

專項資金主要用於資助無力承擔高額修復費用的醫
療整形失敗患者。同時，將邀請「全國醫療美容公
益專家委員會」百名醫療美容權威專家對求美失敗
人群實施手術救助。

整形失敗者將獲免費救助

■待救助的赴韓整形失敗者。 記者江鑫嫻 攝

香港文匯報訊（記者 王心者 黑龍江報道）記者
日前從黑龍江省林業廳獲悉，黑龍江省黑瞎子島省
級自然保護區全票通過國家林業局的評審，正式晉
升為國家級自然保護區。
黑瞎子島位於黑龍江省撫遠縣，地處中俄邊界黑

龍江和烏蘇里江交匯處。保護區總面積12,417公
頃，屬內陸濕地和水域生態系統類型的自然保護
區，擁有典型的沼澤化低濕平原地貌景觀，是黑龍
江沿岸保存完整、面積較大的原始沼澤濕地，是三
江平原水源的重要補充和保障，基本處於未開發狀
態。
基於良好的生態環境，黑瞎子島上棲居着數十種

珍稀動植物。去年末，俄羅斯總統普京放生虎「烏
斯京」的逗留便印證了黑瞎子島優越的自然條件。

黑瞎子島升國家級保護區

香港文匯報訊 據中新社報道，河南嵩山少林寺方
丈釋永信21日率眾在該寺舉行了轉輪大藏經「萬人
抄經」啟動儀式，來自海內外的法師、居士、書法
家、社會名流、文化名人等千餘人出席啟動儀式。
隨着釋永信宣佈開始，但見130餘名抄經人一一

沐手焚香，同抄經典。所有抄經人均使用中國毛筆
和宣紙抄寫。
2014年少林寺面向全球佛教信徒發起「萬人同寫

萬卷大藏經」活動，全球海選一萬人，每人限抄寫
一卷。一年後的今天少林寺啟動了是次活動，後續
工作仍將持續進行。
少林寺承諾，所抄經卷將安放於該寺內永久保存

傳承，並將在此活動全面結束後，將全部所抄經典
影印出版，接受全球迎請。

少林寺啟萬人同寫大藏經活動

京冬奧申委今迎實地考察
國際奧委會派團來華 評估場館聽取主題陳述

中央擬投15億助京津冀等地治霾
香港文匯報訊 據《北京青年報》報道，發改委前
日發佈的通知指出，就京津冀及周邊地區大氣霧霾
綜合治理工程，擬安排中央預算內投資15億元。上
述資金將惠及北京、天津、河北、內蒙古、山西、
山東等6個省市的治霾行動。
發改委昨天發佈《關於組織申報資源節約和環境保
護2015年中央預算內投資備選項目的通知》。通知
顯示，2015年中央將至少安排80億資金用於資源節
約和環境保護。其中，今年首次單列的選項類別——
重大環境治理工程將獲中央投資35億。此外，節
能、循環經濟和資源節約重大項目類為45億。
中央擬為重大環境治理工程安排的35億資金中，

用於大氣霧霾綜合防治工程的最多，達15億。其
中，大氣霧霾綜合防治工程和秸稈綜合利用項目，明
確表示重點支持京津冀及周邊地區。特別是前者，特
別要求僅限京津冀及周邊6省市，後者還包括黑龍
江、西藏等地。自2013年環保部公開全國重點區域
空氣質量以來，京津冀的平均達標天數比例一直遠低
於長三角、珠三角，與全國平均水平相差甚遠。

蘭州商城要求預繳十年租 店舖抗議
香港文匯報訊 據中新社報道，原本熱鬧喧嘩的甘

肅蘭州市七里河區義烏商貿城內近日卻空無一人，
商舖停止營業。1個月前，商戶收到電話通知，商
貿城將進行提升改造，要求與商戶簽定十年經營權
合同，並一次繳清10年租金。20日，商貿城20多
名商戶在義烏商貿城樓下聯名抗議，拒絕一次繳清
10年租金，並要求商貿城降低租金。
15日至今，七里河區義烏商貿城二期一樓至六樓

商戶停止營業。商貿城內一商戶說，自己不到9平
方米的商舖原本年租金是2萬餘元，一年交一次，
十年即是20餘萬。按新合約，十年的租金要交48
萬，優惠後也要38萬。
對於爭議，受托於蘭州義烏商貿城的蘭州雲津市

場管理有限責任公司馮經理表示，如果在付款上有
困難，公司將對接義烏方，義烏方給銀行提供擔
保，可以辦理銀行按揭貸款。他說：「這次提升改
造投入巨大，希望商城未來發展會更好，簽訂長期
合同也有利於經營戶開展長期的營銷活動。」
目前，蘭州市七里河區政府已介入協調，希望雙

方依法維護合法權益。

京市區首通地下火車 市民搶票體驗
香港文匯報訊 據中新社報道，內
地首條在市區地下修建的鐵路
線——北京西站至北京站之間的地
下直徑線正式開通，20日晚11時50
分，迎來首趟客運列車，也吸引了
大批「火車迷」以及乘客搶票「嘗
鮮」。
這條北京西站至北京站之間的地
下直徑線20日晚迎來的首趟客運列

車是河北石家莊開往承德的K7742
次列車。車票分為軟臥、硬臥、硬
座、無座四種，其中硬座票售價8
元（人民幣，下同），最貴的軟臥
78元，而四種車票早早被一搶而
空。
20日晚11時，在北京西站第五候

車廳，大批「火車迷」迫不及待要
體驗這趟城市地下鐵路線。而「北

京西-北京」第一趟車的車票，更是
不容「火車迷」錯過。該線15分鐘
的行程讓來自重慶達州的唐富直
呼：「太快了，很方便」。他當晚9
時20分乘火車到達北京西站，打算
去大連務工的他，要到北京站乘
車，因此花8元錢買了這趟列車票，
也成為體驗者之一。

目前僅一趟列車深夜運行
據了解，目前該線只有一趟列車

運行，並且都在深夜。北京市鐵路
局相關負責人表示，未來北京站與
北京西站兩大火車站之間具體的線
路開行方式還在研究中。
據悉，這條地下鐵路直徑線全長

9.15 公里，從 2005年 12月開工建
設。該線在建設過程中需穿越立交
橋、護城河，還需要穿越3條地鐵線
路，工程難度非常大。
負責人表示，地下直徑線開通

後，京哈、京廣兩大鐵路大動脈將
實現互聯互通，對於進一步完善北
京鐵路樞紐佈局，增強鐵路運輸機
動靈活性，方便旅客出行均具重要
意義。■「火車迷」們紛紛與鐵路地下線的首趟列車合影。 中新社

■往日熱鬧的商貿城，店舖近日開始紛紛停業。
網上圖片

香港文匯報訊（記者 田一涵、任一龍、張聰、張帆

北京報道）北京冬奧申委昨日在北京表示，今日起至29

日，國際奧委會評估團將來華對北京聯合張家口申辦

2022年冬奧會進行實地評估考察。此次來華考察的國際

奧委會2022評估團由19人組成，由國際奧委會委員亞

歷山大茹科夫擔任主席。考察期間，北京冬奧申委將向

考察團就規定主題進行陳述報告，比賽場館也是此次考

察的重頭戲。

■李妮娜將用英文向評估團做陳述。
網上圖片

■北京冬奧申委副秘書長王惠表示，冬奧申委
將向評估委員會真實、客觀地作出展示。

記者田一涵 攝

■若申冬奧成功，國家游泳中心（水立方）將作為比賽場館使用。 網上圖片

評估委員會對候選城市進行實地考察，是奧運會申辦過程中一項
重要的規定程序，是在其認真審閱候選城市《申辦報告》基礎

上，進行的一次技術層面的考察交流。在北京和張家口考察的日程
和工作安排均由國際奧委會制定，評估考察期間將聽取北京冬奧申
委的主題陳述、進行現場勘察，並通過回答問詢、溝通交流等環節
深入了解北京聯合張家口申辦冬奧會情況。
北京冬奧申委副秘書長、新聞宣傳部部長、新聞發言人王惠在媒
體吹風會上稱，這次評估委員會對2022年冬奧會候選城市的考察，
是國際奧委會通過《奧林匹克2020議程》後，對候選城市的首次考
察。北京冬奧申委對此高度重視，嚴格按照國際奧委會的要求，認
真做好主題陳述、場館考察以及所需技術資料等準備工作，將向評
估委員會真實、客觀地展示我們的申辦理念、條件、能力、意願和
信心。

報告形式靈活多樣
另據《工人日報》報道，北京冬奧申委將在考察期間，就國際奧

委會規定的主題向考察團進行陳述報告。據悉，北京冬奧申委陳述
的形式將更為靈活多樣。例如作為北京申冬奧形象大使之一的著名
雪上運動員李妮娜，就會在崇禮縣雪上樂園用英語向國際奧委會評
估團進行5分鐘左右的陳述，主要內容涉及場地狀況和賽後利用
等。

場館賽後將向公眾開放
作為此次評估考察的重頭戲，國際奧委會考察團將實地考察京張
兩地現有冰雪項目場館，以及規劃中的奧運場館和相關配套設施。
在冬奧申委的規劃中，北京賽區共有比賽場館5個，分別為國家體育
館、五棵松體育中心、首都體育館、國家游泳中心和國家速滑館，
將舉辦所有冰上項目的比賽。除國家速滑館以外，其他冰上項目均
沿用2008年奧運會競賽場館。
北京冬奧申委介紹，如果京張聯合申辦成功，所有改建和新建的
場館，在冬奧會結束之後將作為運動員訓練比賽、大眾休假健身、
商務會展及其他大型活動場地。所有場館及配套基礎設施均採用節
能環保技術和可再生資源，充分提升場館的可持續發展能力。


